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人民城市人民建，人民城市为人民

习近平同新泰两国总理通电话
支持国际社会团结抗疫，深化共建“一带一路”合作

新华社北京 7 月 14 日电 国家主
席习近平 7月 14日同新加坡总理李显
龙通电话。

习近平祝贺李显龙带领人民行动
党在近日全国大选中获胜。习近平指
出，我很高兴看到新方抗击新冠肺炎疫
情取得积极成效， 相信在你领导下，新
加坡人民一定能早日战胜疫情，恢复经
济社会活力。中方将继续给予新方坚定
支持。在抗击新冠肺炎疫情中，中方秉

持人类命运共同体理念，毫无保留同各
国分享经验，尽己所能向国际社会提供
物资和技术支持。 中方愿同新方一道，

支持国际社会团结抗疫，支持世卫组织
更好发挥作用，共同构建人类卫生健康
共同体。

习近平强调，疫情发生以来，中新
两国政府和各界互施援手， 守望相助。

两国率先建立必要人员往来 “快捷通
道”，合力推动地区供应链产业链畅通。

抗疫合作成为中新关系新亮点，再次体现
了两国关系的前瞻性、战略性、示范性，也
为中新全方位合作伙伴关系增添了重要
内涵。今年是中新建交 30周年，两国关系
站在新的历史起点上。双方要以灵活多样
形式开展庆祝活动， 使两国友好深入民
心。要加强抗疫合作，确保在本国的对方
国家公民生命安全和身体健康。用好用足
“快捷通道”，为两国复工复产提速，助力
两国经济发展。 下转荩6版

深刻认识举办第三届进博会的特殊重大意义，朝着更高目标努力，坚持更高标准不变

把进博会办得更出彩出色更有影响力
李强主持进博会城市服务保障领导小组会议，要求精益求精做好城市服务保障工作 龚正出席

本报讯 （记者 谈燕）中国国际进口博
览会城市服务保障领导小组昨天上午举行
会议，传达学习中国国际进口博览会组委会
第三次全体会议精神，研究部署第三届进博
会城市服务保障工作。市委书记、中国国际
进口博览会城市服务保障领导小组组长李
强主持会议并强调，要深入贯彻落实习近平
总书记关于进博会 “不仅要年年办下去，而
且要办出水平、办出成效、越办越好”的重要
指示精神，在常态化疫情防控前提下全力提
升城市服务保障水平， 工作目标要力求更
高，工作预案要做得更细，工作创新要抓得
更实，工作成效要放得更大，努力把第三届
进博会办得更出彩、更出色、更有影响力。

市委副书记、代市长、中国国际进口博
览会城市服务保障领导小组组长龚正出席
会议并讲话。

李强指出，要深刻认识举办第三届进博
会的特殊重大意义，按照中央部署要求，在国
家有关部委指导下， 全面抓好城市服务保障
各项任务的细化落实。要拿出特殊精神、特殊

作为， 朝着更高目标努力， 坚持更高标准不
变， 用好前两届进博会筹办举办的好经验好
做法，精益求精做好城市服务保障工作，全力
举办一届高水平、高质量的进口博览会，更好
发挥进博会国际采购平台、 投资促进平台、

人文交流平台、开放合作平台作用。

李强指出，面对新冠肺炎疫情带来的不
确定性和挑战，要全面科学预判，把问题想
深想透，把预案深化细化。要做好疫情防控
工作方案和应急预案，聚焦“人、物、馆”等工

作重点和“入城口、居住地、展馆门、活动点、流
动中、监测哨”等关键节点，抓紧细化防控预
案，确保形成闭环管理。

李强指出，应对今年特殊形势、实现进博
会“越办越好”，关键在创新。 下转荩6版
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本报讯 （记者 谈燕）

作为市委开展党史、新中国
史、改革开放史、社会主义
发展史学习教育以来的第
四次集中学习，市委中心组
昨天下午举行学习会，听取
中国社会科学院党组成员、

当代中国研究所所长姜辉
所作的“深入学习社会主义
发展史， 坚定中国特色社
会主义制度自信 ”专题辅
导报告 。市委书记李强主
持会议并强调， 要深入学
习领会习近平总书记关于
社会主义发展史的重要论
述，深刻把握社会主义的历
史必然性、发展特征和实践
本质，把学习社会主义发展
史同贯彻落实习近平总书
记考察上海重要讲话精神
紧密结合起来，保持永不懈
怠的精神状态和一往无前
的奋斗姿态，全力以赴把党
中央交给上海的重大战略
任务落实好推进好，努力交
出无愧于时代的答卷。

姜辉的专题辅导报告
理论联系实际，以纵深的视
野、丰富的案例和详实的数
据，全面阐述了深入学习社
会主义发展史的重大意义，

深刻解读了中国特色社会
主义与世界社会主义、科学
社会主义的关系，并就中国
特色社会主义的理论意义、

实践意义、时代意义、世界
意义谈了自己的见解。

李强指出，学好社会主
义发展史，对于认识中国特
色社会主义在社会主义发
展中的地位和作用，进而更
加自觉地走中国特色社会
主义道路，具有十分重要的
意义。要深刻把握社会主义
的历史必然性，坚定理想信
念，牢固树立中国特色社会
主义共同理想和共产主义
远大理想， 做到虔诚而执
着、至信而深厚。要自觉用
习近平新时代中国特色社会主义思想武装头脑，筑牢信仰
之基、补足精神之钙、把稳思想之舵。要立足现实工作，集
中精力办好自己的事情、干好正在推进的工作，以更加积
极的担当作为，为中国特色社会主义事业贡献力量。

李强指出，要深刻把握社会主义的发展特征，不断适
应新形势、认识新事物、完成新任务，不断有所发现、有所
创造、有所前进。新时代新征程上，要坚定改革开放不动
摇，推动改革开放再出发。勇于破除思想观念的束缚、利益
固化的藩篱、体制机制的障碍，敢于挑最重的担子、啃最难
啃的骨头，充分发挥开路先锋、示范引领、突破攻坚的作
用。要准确识变、科学应变、主动求变，发挥改革开放的突
破和先导作用，更多依靠改革开放培育新机、开拓新局。

李强指出，要深刻把握社会主义的实践本质，敢于探
索、敢闯敢试、敢作敢为。深刻认识上海承担的使命任务，

充满激情、富于创造、勇于担当，全力实施三项新的重大
任务，全面强化“四大功能”，加快建设“五个中心”和具有
世界影响力的社会主义现代化国际大都市，把“十四五”

规划编制好，把人民城市建设好，奋力创造新时代上海发
展新奇迹。

做好退役军人服务保障工作
廖国勋出席现场推进会

本报讯 市退役军人服务保障体系建设现场推进会昨
天举行。市委副书记廖国勋在会上强调，要深入贯彻落实
习近平总书记重要指示精神和十一届市委九次全会精神，

立足更高站位，坚持更高标准，强化系统思维，建强、做优、

用好退役军人服务保障体系，不折不扣将党和国家对退役
军人的关心关爱落到实处。 下转荩6版
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本报讯 （记者 孟群舒）

市委副书记、代市长龚正昨天
检查防汛工作时指出，要坚决
贯彻落实习近平总书记重要
指示精神，按照全国防总和市
委的部署要求， 坚持人民至
上、生命至上，压紧压实防汛
责任， 从细从严排查风险隐
患， 优化完善各项工作预案，

及时响应处置突发险情灾情，

确保人民群众生命财产安全。

今年入汛以来，本市降雨
偏多、暴雨天数偏多、梅雨期
偏长、上游来水增加，防汛工
作不容松懈。下午，龚正一行
来到青浦区，实地察看淀浦河
西闸工程，听取本市防汛情况
介绍，并详细了解太湖流域洪
水防御工作情况及本市泄洪
方案。

龚正指出，当前，本市已
进入防汛关键时期， 要坚决
克服麻痹思想， 密切跟踪汛
情变化， 以可能发生的特大
暴雨、超强台风、超标洪水等
作为防御目标，严密防守、严
阵以待。 要聚焦老旧住宅小
区、在建工地、下立交等薄弱
环节，持续开展隐患排查，逐
一销项整改。 要加强监测预
报预警，强化与流域机构、兄
弟省市的协同， 科学有效应
对汛情。要发挥城市运行“一
网统管 ”作用 ，强化应急值
守，加强信息共享，优化指挥
调度，确保超大型城市平安
度汛。

市领导陈寅、汤志平参加
调研。

市人大常委会会议21日举行
扩大会议将评议市政府上半年工作
蒋卓庆主持市人大常委会主任会议

本报讯 （记者 王海燕 通讯员 宗原）市十五届人大
常委会昨天举行第五十二次主任会议，决定市十五届人大
常委会第二十三次会议于 7月 21日至 23日举行。市人大
常委会主任蒋卓庆主持会议。

根据常委会第二十三次会议日程（草案），7月 21日下
午将举行扩大会议，市人大代表将听取市政府关于 2020

年上半年工作情况的报告，并分组讨论评议市政府上半年
工作。 下转荩6版

■要深刻把握社
会主义的发展特征，

不断适应新形势、认
识新事物、 完成新任
务，不断有所发现、有
所创造、有所前进。新
时代新征程上， 要坚
定改革开放不动摇，

推动改革开放再出发

应对特殊形势、实现进博会“越办越好”，关键在创新

■工作成效放得更大 把办好进博会融入扩大消费、 促进
投资的全过程，持续打造消费热点，以更大力度招商引资，精准开展
产业链补链固链强链。把办好进博会融入提升能级、展示形象的各
方面，构建“买全球、卖全球、惠全球”网络体系，进一步强化开放枢
纽门户功能。全方位宣传进博会、宣传上海，全面展示更加整洁有序
的城市面貌和开放包容的城市形象

■工作目标力求更高 要拿出特殊精神、特殊作为，朝着更
高目标努力，坚持更高标准不变，用好前两届进博会筹办举办的好
经验好做法，精益求精做好城市服务保障工作，全力举办一届高水
平、高质量的进口博览会，更好发挥进博会国际采购平台、投资促进
平台、人文交流平台、开放合作平台作用

■工作预案做得更细 面对新冠肺炎疫情带来的不确定性
和挑战，要全面科学预判，把问题想深想透，把预案深化细化。要做
好疫情防控工作方案和应急预案，聚焦“人、物、馆”等工作重点和
“入城口、居住地、展馆门、活动点、流动中、监测哨”等关键节点，抓
紧细化防控预案，确保形成闭环管理

■工作创新抓得更实 要精心策划展会新内容，积极探
索办展新模式，努力打造服务新体验。紧扣抗击疫情等热点，整
合运用各方智力资源，更加灵活策划活动、办出特色。更加注重
线上线下融合，结合探索云展览新模式，结合发展在线新经济，

打响“线上进博会”新品牌。更加突出精细化，切实提高展商客
商体验度和感受度

撤离与逆行：4000余名游子回乡抗洪
江西抗洪防汛形势严峻，本报特派记者在九江市

江洲镇看到各方支援力量正不断涌入

打通线上与线下，“不让一个人掉队”
专家组成员详解上海“一网通办”经验为何被写入

联合国电子政务调查报告 刊 6版荩

这幢不起眼小楼蕴藏不凡
浦东大道 141号：浦东开发开放从这里起步，“四史”学习

教育启动以来预约参观踊跃

浦东大道 141号，掩映在道路两侧
的施工隔离栏后， 如果不是专程前去，

人们几乎很难注意到这幢灰黄色小楼
的存在。然而 141 这个门牌号，却在许
多浦东人心中占据举足轻重的位置，它
代表着一段历史、一种精神、一份力量。

“四史”学习教育启动以来，浦东大
道 141 号内的浦东开发陈列馆门庭若
市， 陈列馆 4 月 21 日重新开放后，先
后接待参观团队 696 批次，参观人数
1.68 万人次，6 月以来参观团队日均
14 批次，目前陈列馆预约已经排到了
一个月后。

还原开发办原貌
参观过浦东开发陈列馆的人常常会

有这样的感叹：这里的确有一股气场。

浦东的开发开放是从浦东大道 141

号悄然迈出第一步的。30 年前的 1990

年 5月 3日，就在这个门牌号内，浦东开
发办公室正式成立。那年，浦东最高的楼
不过几十米，陆家嘴还到处是烂泥路。

如今看来这么大的历史事件，在当

时却是匆忙中“赶”出来的结果。挂牌前
半个月，1990年 4月 18日，党中央、国务
院正式宣布开发开放浦东，市委决定在
浦东地区尽快建立上海市人民政府浦东
开发办公室。相关领导接到任务后，匆忙

带领有关同志在陆家嘴地区选址， 偶然
发现当时的浦东大道 143 号———黄浦区
浦东文化馆有一座两层小楼，里面原是文
化馆的仓库、洗澡间和卫生间，杂物堆得
乱七八糟。 下转荩3版

■本报记者 王志彦

位于浦东大道 141号的浦东开发陈列馆。 叶斑 摄

为全市人民提供终身教育服务，让学习者实现人生出彩、享受美好生活是办学初心

城市有多大，大学校园就有多大
沪上在校生最多的高校上海开放大学学历教育注册在读学生达 8万，每年开展社区教育

服务 360万人次，累计提供非学历培训、考试 1600万余人次

20年前，每每路过阜新路上海电视大
学的校舍，苏铂内心总有一些憧憬。如今，

上海电视大学“升级”为上海开放大学，他
也正式成为上海开放大学理工学院软件
工程专业 2020届毕业生。这两年半，他修
好了 72个学分 22门课程，并与伙伴们在
中国大学生计算机设计大赛上摘得一等
奖，圆了当年“上大学”的梦。

苏铂读的大学没有围墙。从“一台电视，

就是一所大学”到“城市有多大，校园就有多
大”， 上海开放大学目前学历教育注册在读
学生已达 8万人，成为沪上在校生最多的高
校。与此同时，全校累计为申城提供非学历
培训、考试 1600万余人次，每年开展社区教
育服务 360万人次。

大学和“开放”联系在一起
上海如何率先实现教育现代化？根据市

委、市政府印发的《上海教育现代化 2035》，

在教育事业发展和人力资源开发主要预期
指标中， 每 10 万人口在学大学生数要从
2017 年的 4011 人、2020 年的 4300 人提高
到 2035年的 5600人；主要劳动年龄人口中
受过高等教育的比例，将从 36%到 40%再到
55%，平均受教育年限将达 13.5年。

市民需要好大学，高教需要更普及。“大
学生”没有大龄超龄一说，不仅没读过大学
的可以读，读过大学的也可以再读。来自通

用电气（中国）能源发展有限公司的吴建平，

2014年进入上海开放大学成为浦东东校“机
电一体化”专科班学员，而今他又报读了第
二本科———社会工作专业，还当上了学生会
主席兼促学部部长。

学以致用。 在电火花高效铣削技术
中，喷嘴作为核心部件对工艺过程是否稳
定至关重要，吴建平与同事一起设计，调整
各参数，设计出迭代产品更有成效。

下转荩6版

■本报记者 徐瑞哲
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